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巻頭言

山口　邦雄（やまぐち　くにお）
都市・建築計画学研究グループ

尹　荘植（ゆん　じゃんしく）
都市・建築計画学研究グループ

●AI の浸透と困惑

　おᤲ㝖ࣟ࣎ットのルンバ、LPKRQH にᦚ㍕された㡢ኌ対話

システム sLUL、㢳ᐈの存在を的確に予 する A, タクシーな

ど、A, のᾐ㏱は㌟近なところにある。新⪺記事・小ㄝや⤮

画を A, に書（ᥥ）かせたり、A, 人事、A, ุ、A, 政家

というゝⴥもⓏ場している。アメリ࢝では、ᗄつかのᕞで

再≢⨥予 に使われており、㢦認ドによりテࣟリストを 80

パーࢭント以上の確率で抽出できるという。これらを理ゎ

する上での࢟ーワーࢻは、ディープラーニングから導き出

す「最適ゎ」だ。

　ణし、人工▱能は⟅えを♧すが、その理由は♧さない。

人は㸪通ᖖの思考でุ断のつかない」㞧過ࡂる問題に対し、

プࣟࢭスの正当性に基づきุ断を下すという▱ᜨを有して

いる。しかし、人工▱能の出す⟅えに対して、この▱ᜨが

適用できない。よって、困ᝨが生じる。

●相克を越えて

　それでも、人工▱能の進化を止めることはできない。そ

れを、どうᤊらえ、ዴఱに置づければ良いのか㸽

　人工▱能をㄒる際、ᑗᲦ⏺での人工▱能のᤊえ方が参考

になる。2012 年のᑗᲦ電⋤ᡓで、ᑗᲦࣇࢯト「࣎ンクラーࢬ」

が⡿長㑥㞝Ọ世Ღ⪷を◚った。近いところでは、2017 年 4

月の電⋤ᡓで「ࢼ࣏ンザ」が現ᙺᲦ士であるబ⸨天ᙪ名人

を◚った。今では、ࢼ࣏ンザを上回る HlmR という新㗦ࣇࢯ

トがⓏ場しているという。勝ち㈇けのみでᤊえれば、明ら

かに A, が人間のᲦ士を㥙しているのだ。

　では、対ᒁしたబ⸨名人は、どうᤊえて、ዴఱに置づ

けているのか。ᙼは、「対ᒁ中、自分の╀っていた能力が目

ぬめるのを感じた。」とㄒっている。そして、ᑗᲦの指し方

に変化が生まれた、と他のᲦ士が指している。ࢼルホࢻ、

そうした見方、᥋し方があるのか。

●人工知能と人間知能（知性）

　さて、人工▱能は、最後まで意味を読み取るのではなく、

構成要素と要素間の関係を読み取る。従って、意味自体を

扱っているのではない。では、我々の持つ意味というゝⴥ

はఱだろう㸽

　人工▱能が進化した際、我々の▱能（▱性）と対等にな

るのだろうか㸽あるいは、ఱが違うのだろうか㸽結論的に

㏙べれば、最後の違いは「生」の有無にᖐ着するのでは

ないか、と最近考えている。人工▱能には、生に由来す

る「本能」というものがない。よって、人間との対等性を

ᚓようとするならば、本能には基づかないḧᮃや自我とい

うものを「外部」から与えざるをᚓない。例えば、ある条

件がᥞうことにより人工▱能の機能を止させるという仕

組みのᇙめ㎸みだ。ణし、機能の止、つまり生の⤊了

の意味の理ゎは、最後までできないであろう。

人工知能／ Artificial Intelligence（AI）

　今年、ึめての秋田の冬はᶓよりも長く、ീを㐶か

に㉸える風と雪があった。元々秋田の冬は、風が強くて強

風日数が月に 13 日⛬度、㞼も多く、㞼天日数が月に 24 日

⛬度になるらしい。特に、今年はそのጾ力がቑし、大雪が

多かったため、㝖雪㈝が⭾大に⭾らみ、秋田市では予算

11 ൨にさらに 8 ൨を㏣加、雪の多いᶓ手市では 18 ൨

に達し、過ཤ最高に㏕っているそうだ。ちなみに、昨年

の秋田市の中心市街地関連事業の⥲予算が約 4 ൨⛬度で

あることに比べると、㝖雪㈝がどれほど財政㈇担となる

かが窺える。

　その他、風と雪は、㣕行機のḞ⯟、㕲道の運ఇ、交通事ᨾ、

建物・␆⏘施設の◚ᦆなど、ಶ人レベルから都市レベルま

で様々な影響を及ぼしている。とりわけ、公共交通手ẁの

不安定さから㌴に౫存してしまう結果となり、今後、集約

ᆺ都市構造（公共交通を中心とする）の形成を進める上で、

大きな課題の一つである。

　一方、㏫に風と雪をࢪ࣏ティࣈにᤊえた動きも存在する。

まず、秋田県では強風を自然資※としてᤊえ、風力発電に

力を入れており、現在、風力発電導入量の⥲量は全国２、

༢年では 3 年連続で全国㸯となっている。これは再生エ

ーの活用だけでなく、人口ῶ少がⴭしい秋田においࢠルࢿ

て新⏘業による㞠用ቑ加を図る政策である。次に、ᶓ手市

では平成 17 年に「雪となかよくᬽらす条例」を制定し、行政・

市民・事業所のᙺを分担しながら、雪を生かしたᛌ適な

まちづくりを進め、魅力のある雪国を創ることを目指して

いる。地域の㝖雪力の向上はもちろん、かまくらや雪ᐤせ

関連の様々なイベントから雪を生かした観光興に取り組

んでいる。

　与条件を変えることができなければ、それに適ᛂしなが

ら⟅えを見つけていくᚲ要がある。秋田のような、「㏫の発

」は研究でも生活でも大ษであり、問題そのものをษり

口として考えてみることを秋田から日々学んでいる最近で

ある。

風と雪、そして秋田
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秋田のⱴⵌࡁẸᐙとⱴⵌࡁ⫋人　　ᮤ　雪 ຓᩍ

❧ᆅ㐺ṇ計画研究　
                    　尹　荘植 ≉௵ຓᩍ

����ᖺᗘ᪥ᮏ建築学（୰ᅜ）
ⱝᡭඃ⚽Ⓨ⾲㈹　 　　ᑠᓥ　ᐶஅ�㝔�ᖺ�

ゼミ教員・学生の活動
　かつて農村風景だった茅葺き屋根は近年、急速に失われている。

秋田魁新報の記事によって、秋田県内の茅葺民家は 1977 年にまだ

4000 戸残っていたが、1993 年に 2463 棟しか残っていなかった。

その後、秋田県の茅葺き民家実態に関する調査は 1996 年に秋田県

立農業短期大学生活環境研究室により行われ、2002 年に秋田県内

に残存する茅葺き民家は 550 戸と推定された。2010 年に 400〜500

棟が住まいとして使われているということであった。2010 年以降

のデーターが把握できないが、茅葺き民家は少しずつ消えつつあ

ると考えられる。

　1977 年 5 月の秋田魁新報が茅葺き職人と材料の不足の記事が見

られたが、当時の職人の数が把握できなかった。2002 年に県内の

茅葺き職人が 20 人確認でき、今現在 10 人しかいないという。茅

葺き職人の仕事に対しては「重労働」「汚い」「危険」「仕事の量が

不安定」のほか、「冬の仕事が無い」という秋田県の天候を反映し

た思いも見られた。茅葺き職人の仕事の弱点に対して県内の若者

職人たちは既存建物の茅葺き屋根の修繕工事をやりながら、「運べ

る茅葺き小屋」の開発や、誰でも茅葺きの仕事を体験できるワー

クショップの実行などの道も開き、茅葺き屋根を次世代につなげ

るように努力する姿が見られた。

　2014 年に創設された立地適正化計画は、2017 年 12 月

31 日時点で 116 都市が計画を策定・公表するなど、急速

な制度普及が行われている状況です。当ゼミでも 2017

年 5 月から研究会を立ち上げ、計画内容の把握、都市計

画 MP との関係性、誘導区域設定の動向を把握した上で、

先行事例（札幌市・花巻市）へのヒアリング調査、全国

策定都市を対象としたアンケート調査（回収率 94.6％）

を行い、より詳細な計画策定の動向と課題、独自の取り

組み等を中心に調査・分析を進めております。今年度の

学会で研究内容を積極的に発信していく予定ですので、

お楽しみにしてください。

　昨年 2017 年の 9 月に広島で行われた建築学会大会で

の発表を表彰していただきました。指導教員である山口

先生をはじめとする教員の方々やゼミ生など私の研究に

関わった全ての皆様に感謝申し上げます。発表タイトル

は「コンパクトシティ指標を用いた都市内の拠点数に関

する研究―計画上の拠点と現状の拠点との峻別を通して

―」であり、人口や都市機能を集中させていく際にどの

ような計画が良いかを議論した内容です。この研究を深

化発展させるべく、これまで以上に研究に精進してまい

ります。

ⱴⵌࡁᒇ᰿のᮾᒇ

ⵌ᭰ࡁえを⥆ࡅてࡿ࠸༡እᮧのẸᐙ

⾲ᙲ≧をࡓ࠸ࡔࡓ࠸ᑠᓥࡉん❧ᆅ㐺ṇ計画ไᗘのタ 都市・ᒃఫᶵ能のㄏᑟと
つไのᴫᛕ

祝
Congratulations!

About
Cover photo

8536 ࡓኚ᭦しまし

☆前々回の N.L. でご案内したように、研究室の統

合再編によりニュースレターのタイトルは「UAEL」

から「URPS」へ変更となりました。通算では 19 号

となります。

標高 2000m の美姑県は、中国四川省の成都からバスで 10 時間かけて標高 4000m の山を越えた先に、やっとたどり着くところ。

青い空と、たっぷりと太陽光を浴びる元気な子供たち。高原にある小さな町を味わう重要な要素でしょう。 　　　　　　　李　雪



平成29年度　卒業論文
桂　大志　　「つくばエクスプレス開通に伴う駅周辺の土地利用と人口数に関する考察

　　　　　　-茨城県つくば市の３駅を対象として -」

戸嶋　大輔　「若者参入が朝市の出店形態にもたらす影響の基礎的研究

　　　　　　-秋田県のごじょうめ朝市 plus+ を対象として -」

西田　昂平　「公営住宅の団地統廃合における従前居住者の転居行動と居住満足度に

　　　　　　関する調査・分析　-団地内環境と立地環境の変化に着目して -」

4

බႠఫᏯのᅋᆅ⤫ᗫྜにおࡿࡅᚑ๓ᒃఫ⪅の㌿ᒃ⾜ືとᒃఫ‶㊊ᗘに㛵ࡿࡍㄪᰝ・ศᯒ

̾ᅋᆅෆ⎔ቃと❧ᆅ⎔ቃのኚに╔┠して̾

�� 研究の⫼ᬒと┠ⓗ

　1951 年の公営住宅法に基づく公営住宅は、1967〜1980 年の間に
全国で毎年 5 万戸以上が建設された。2000 年を迎えてから、1980
年までに建てられた多くの公営住宅は老朽化や耐用年数の経過、行
政の財政状況による維持管理が困難な状況となっている。
　秋田市では以上の課題に対して、公営住宅の需要等を勘案しなが
ら、効率的な建替え及び管理の実現を目指し、公営住宅の団地統廃
合を進めていくという動きがみられる。なお、公営住宅の団地統廃
合の研究として小野寺氏の既往研究があるが、全国各地の公営住宅
の団地統廃合の実態は明らかにされていない。
　本研究は東北 6 県における公営住宅の団地統廃合の事例を調査し
て概要を把握し、傾向を分析する。その後、詳細分析として、団地
統廃合における団地内環境と立地環境の変化に着目し、従前居住者
の転居行動と入居満足度に関する調査、分析を行い、今後の公営住
宅の団地統廃合のための一助となることを目的とする。

�� 研究の᪉ἲ

①東北 6県の公営住宅の団地統廃合
　2017 年 6 月時点で東北 6 県において団地統廃合を行った、もし
くは団地統廃合を含む建替え事業中の公営住宅を調査対象とする。
東北 6 県庁と 108 市町村に電話ヒアリング、往復はがき、メール等
を用いて、公営住宅の団地統廃合の有無を把握し、有る場合はさら
に住宅名と事業の概要について調査を行った。
②詳細分析対象の住宅
　竣工事例のうち最も大規模な団地統廃合を行った公営住宅とし、
行政ヒアリングと居住者アンケートを行った。

�� ⤖ᯝ

①東北 6県の公営住宅の団地統廃合
　公営住宅の団地統廃合は東北 6 県で 9 事例存在した。竣工事例の
うち最大規模の団地統廃合は 5 団地が統廃合され、管理戸数が 260
戸ある新屋比内町市営住宅（秋田市）である。また立地環境について、
非現地建替えの場合、立地選定に自由度があるため「建替え後の団
地」が「従前団地」よりも良くなる傾向であった。しかし、現地建
替えの場合、従前団地よりも悪くなる傾向であった。ちなみに、現
地建替えの新屋比内町市営住宅はすべての従前団地よりも立地環境
が悪くなっていた。
②新屋比内町市営住宅
　転居行動について、従前団地の居住者は建替え後の団地までの距
離が長くなるほど、建替え後の団地への入居率が低くなっていた。
建替え後は、団地内の住棟・敷地環境が向上し、従前入居者の多く
が室外環境に満足していた。また、今回は室内についての物的デー
タは入手できなかったが、室内環境にも満足していることが分かっ
た。一方、立地環境に問題があり、それは従前入居者の立地環境の
満足度の低さからも窺えた。

⾲ �� ᮾ �┴におࡿࡅබႠఫᏯのᅋᆅ⤫ᗫྜのᴫせ

ᅗ �� ᚑ๓ᒃఫ⪅におࡿࡅ &6 グࣛࣇ

　　　　　　　　　 　す田　᪸ᖹ

卒業論文賞
受賞！



平成29年度　修士論文
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荒生　竜也　「栃木市歴史的町並み形成地区における取組みの成果

　　　　　　-街なみ環境整備事業と伝統的建造物群保存地区の事業に着目して -」

勝山　和弥　「秋田県能代市の大規模火災に対する復興都市計画の研究

　　　　　　-計画内容が都市景観形成に及ぼした影響に着目して -」

田口　真也　「重要文化的景観の建築保護における歴史まちづくり法併用の効果と課題」

秋田┴能௦市のつᶍⅆ⅏にᑐࡿࡍ⯆都市計画の研究

Ѹ計画ෆᐜࡀ都市ᬒほᙧᡂにཬࡰしࡓᙳ㡪に╔┠してѸ　　　　　　　　　 山　ᘺ

にࡵじࡣ��

�Ѹ�� 研究の⫼ᬒཬࡧ┠ⓗ
　我が国は、国土条件から地震や火災、水害などの自然災害が
多く、それゆえ都市は被災と復興を繰り返し経験してきた。こ
れらの災害史を扱うことは、被災当時の技術や計画を把握し、
現在の復興計画施策上の基盤の一助となる。また都市が、災害
復興の痕跡を残し現在に至るという考えから、都市景観形成を
考える上で重要な意義を有する。
　本研究は、能代市における大火復興が、その後の都市景観形
成に与えた影響について明らかにすることを目的する。
�Ѹ�� 研究の᪉ἲ
　まず、国と県の図書館及び公文書館に所蔵されている文献か
ら研究対象都市の大火前後の都市の状況と復興計画に関する情
報を読み取り、整理した情報から景観構成要素を抽出する。さ
らに、形成景観を「近景」、「中景」、「遠景」の景観レベルで整理、
分析を行う。以上の把握・分析に基づき、能代市の復興計画が
都市景観形成に与えた影響について、分析・考察を行う。

�� ⯆都市計画にࡿࡼᬒほᙧᡂのᙳ㡪に࠸ࡘてのศᯒ

　2度の復興事業の主な特徴は、以下の 4つに要約できる。
・防火帯の設置
・道路網の整備
・防火及び準防火地域の指定による建築物の整備
・公共施設移転と跡地利用
　2 度の復興事業では、事業計画の骨格に大きな相違点が見ら
れなかった。さらに関連する法制度についても、規制の方法や
運用に仕方に大きな相違点はなかった。しかし、2 度の復興計
画による形成景観において相違点が見られた。
　1 次大火復興計画では、焼失区域一帯を乙種防火地区に指定
し都市の不燃化が意図されたが、財政難や資材不足により実現
しなかった。防火帯設置においても同様に、沿道の不燃化が困
難であった。そのため防火性能の向上とあわせ沿道の美観に配
慮し、中央分離帯と沿道への植樹が積極的に行われた。また小
公園においても、植樹による美観向上への取り組みがみられた。
結果として、官庁街等を通り市民生活の中心となる主要道路に
緑が溢れ、能代市の中心市街地に「木都」としての魅力ある都
市景観が形成された。
　一方、２次大火復興計画では、一部の区域において防火地域
の指定や耐火建築促進法の適用により防火建築帯が造成され
た。さらに、道路幅員の拡幅が困難な際に、防火帯としての延
焼遮断性能の確保を目的とした、耐火構造建築物の集団配置も
行われた。したがって、2 次大火復興計画においては景観への
配慮よりも、延焼防止性能の確保を優先し、沿道の不燃化が積
極的に行われた点が特徴であるとかんがえられる。結果として
主要道路の沿道には、RC 等の不燃材料を中心とした近代的な町
並みが形成された。

�㸬⤖ㄽ

　２度の復興計画事業の比較から、大火復興計画がその後の

都市景観形成に与えた影響としての共通点は、広幅員道路と
街路樹による防火帯としての近代的な道路景観や公園緑地の
設置による緑の景観、建築物の計画的集団配置による統一感
のある沿道景観の 3点が挙げられる。
　さらに 2 次の大火復興計画では、準防火地域のみの地域指
定に防火地域の指定を加え、積極的に沿道の不燃化が行われ
た事で不燃材料による沿道景観が形成されるに至った。
　以上のことから、大火復興計画が能代市の近代化において、
都市基盤を形成しただけでなく、近代的な都市景観の形成に
おいて強く影響しているといえる。
　今後の課題は、東北地方における他の事例との比較をし、
風土的な要因に対してどのように防災性能の確保が検討され
たかを把握したうえで、大火復興計画が都市景観形成に及ぼ
した影響についてさらに深く考察していくことである。

ᅗ ��� ḟⅆ⯆計画にࡿࡼ㜵ⅆᖏの植ᶞ（⌧ᅾ）

ᅗ �� 㜵ⅆᆅᇦᣦᐃ༊ᇦのἢ㐨ᬒほ（⌧ᅾ）
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卒業修了展　in 信金プラザ
⤒Ⴀ࣒ࢸࢫࢩ工学⛉とのඹྠ㛤ദ

༞ᴗ研究Ⓨ⾲のᵝᏊ

▼⬥ఫẸの᪉ࠎのᵝᏊ

ཧຍしࡓ学⏕・ᩍဨࡓち

⾜⤂

祝賀会

ド᭩をᡭにしࡓ༞ᴗ⏕ お♩のⰼ᮰⚃㈡にཧຍしࡓ学⏕とᩍဨ

　2 月 17 日と 18 日に由利本荘市のしんきんプラザで、経営シス

テム工学科と共同の卒業・修了展が開催されました。

　今回、都市・地域計画ゼミからは 4 年の戸嶋くん、院 2 年の勝

山さんが研究を発表したほか、私達の研究室が継続的に活動に関

わらせていただいている石脇通りと大門・本町通りのこれまでの

活動を石脇地区上町会長の石崎さん、大門・本町通りまちづくり

委員長の菅野さんにそれぞれ発表していただきました。

　当日は多くの地域住民に来訪していただき、盛んな議論が繰り

広げられました。

　今年度の卒業・修了展は私達のゼミからの研究発表のみならず、

石脇通りと大門・本町通りの活動報告があり、充実した内容とな

りました。中でも、歴史的街並みを活用したイベントを催してい

る石脇通りと、住民が主体となり、行政も携わって景観形成に向

けた取組みが行われている大門・本町通り、違う側面を持った 2

事例に関する議論はとても興味深いものがあり、都市計画とまち

づくりについて今一度考えるきっかけになりました。また、地域

との交流を図る上でとても有意義な会となりました。

　準備・運営にあたり協力して頂いた皆様、ありがとうございま

した。　　　　　　　　　卒業・修了展担当　須田一陽 (院 2年 )

　今年は、3/23( 金 ) にホテルアイリスの 10 階にて、卒業生の祝賀会を執り行いました。先生方にも多くの参加

を頂き、盛大な祝賀会だったと思います。残念ながら、卒業生全員の参加は実現しませんでしたが、各が卒業生

同士で思い出を話しあったり、お世話になった先生方との最後の交流を楽しむことができました。また、お世話

になった先生方への感謝の気持ちとして、花束と記念品の贈呈を行いました。　　

　それぞれの卒業生が別々の道へ旅立つ前に、別れを惜しむ良い機会にもなった会でした。4 年間、ありがとう

ございました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（コメント：桂　大志　写真：尹　荘植）

ᢸᙜ⪅ࢺ࣓ࣥࢥ（㡲田）



卒業・修了生の紹介 

ご退官される先生　　　　

顔写真

新しい先生が着任されました！

昇任おめでとうございます

新 4年生　研究テーマ
高橋　瑞　    「地方中心市街地における医療施設移転による影響とその跡地利用に関する研究」
千葉　春樹　「秋田市におけるサービス付き高齢者向け住宅における高齢者の居住環境評価」
中嶋　洸太　「立地適正化計画策定都市における計画策定プロセス分析」
本間　匠　　「秋田港と都市形成」
八島　咲子　「歴史的建造物の保存・活用を活かしたまちづくりに関する研究」
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　昨年度の 10 月から本学に着௵した環境計画学研究グループの➉内です。私は本学に 1 期生として在学し、卒業後

は民間業の研究所にて約 13 年間ົしておりました。ஂしࡪりに大学にᡠってきて、当時、学生時代の先生方と

ともに仕事が出来る事が大変光ᰤであり、័れぶしんだ大学・本荘で学生の皆さんとともに有意義な時間を共有でき

ればと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ➉内　ோဢ

　本年度から助手として着௵しました大ሯளᕼ子と申します。

　出㌟は能代市です。建築を学ࡪ前は、バイࣖーをしていました。地方都市の活性化に興味を持ち、その足がかりとして

建築を学びたいと考え、東ி理科大学の建築学科に編入学し、今に至ります。

　研究テー࣐は「木造建築部材の耐ஂ性調査と⿵修に関する研究」です。よろしくお㢪いいたします。

大ሯ　ளᕼ子

　⸨ἑ周平を真ఝれば、「残㧥ᑦ遠⚼」というところでしょうか㸽後㢌部の写真を見ると、時の流れをしみじみと感じます。

念のためΎᕥ⾨門残日㘓では「残日ᮍ遠᫃」とありますが、正しくは「残日ᑦ遠᫃」の方が意味をよく表すとのことでした。

最⤊ㅮ義でゐれたたように、これまで「㉥㢌ᕵ」の優しさと「㯮㢌ᕵ」の㏾しさの⊃間でዧ㜚してきたと思います。とはゝっ

ても、やり残してしまったことが数多くあり、「少年᫆老難成学」の真意がようやくゎってきました。「やりたいこと」と「で

きること」は違い、前者は༢なる「ክ」「ᕼᮃ」であって、後者は「信念をもって実行できる能力」です。私の♽先は信ᕞ

ᯇ代の出㌟で、そこでは᫇、Ṋ田信⋞と上ᮡㅬ信がぞᶒをதっていました。ఱᨾかそこに共通する「信」というᏐがዲきで、「信

念を持つ」ことを大ษにしてきました。今年で大学をཤることになりますが、皆さんは「やり残し」の無いよう、大計を持っ

て人生をṌんで下さい。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　      小ᯘ　῟

桂　大志　　　　　株式会社　オオバ
　本荘駅前朝市が私の思い出の場です。本荘の

魅力と人々の優しさにࡩれました。　

田口　真也　　　　　　　　株式会社　北洲
　「石脇公園」 市街地を見Ώすことができる本荘၏

一のス࣏ットだと思います。

荒生　竜也　　　　　　　　
　

勝山　和弥　　株式会社　JR 東日本ビルテック
　本荘の思い出の場所はึめてスࣀー࣎ーࢻを経

験した▮島高原ス࢟ー場です。　

西田　昂平　株式会社　セット設計事務所
　㫽ᾏ山はいつも⥡㯇でした。大学㸲年のኟに

山頂にⓏった事は良い思い出です。　

戸嶋　大輔　　　　　　　　株式会社　北洲
　ᾏと山、石脇の歴史的町並み、満天のᫍ空。

✜やかな時間を㏦れる➨のᨾ㒓。　

　本学開学時に助手として㉱௵してから、᪩いもので 19 年がたちました。当時の本荘市は、コンࣅニ等もほとんど

無い街でしたが、開学を機に多くの教員や学生がこの街に関わることで、㝶分と変わったなと感じています。今後

は教ᤵとして、このような地域の発展に㈉献できるような活動をしていきたいと考えています。　　　

  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　石山　ᬛ

＜学部生＞ ＜修士生＞
本荘での思い出をひとこと！

小林先生ありがとうございました。



編集後記
　今回の N.L.2 号のస成に際し、ご協力頂いた皆様に感謝申し上げます。　

また、先生方や先㍮方にもᰯ㜀やご指導を頂き、大変お世話になりました。

័れないస業の連続でしたが、そこから学んだことはたくさんありました。

　これからも、都市・地域計画研究室の活動を発信していきたいと思います

ので、今後も N.L. のごឡ読のほど、よろしくお㢪いいたします。

㸺2018.5.14　NL 編集部㸼　　　中嶋Ὧ太　ඵ島ဏ子　小島ᐶஅ　山口㑥㞝

OB・OG紹介

都市計画学会

＠＠＠＠＠＠＠＠＠＠＠

　皆さんこんにちは。山口ゼミ 12 期生のΎ水㔛美です。今回、このような機会をいただき大変Ꮀしく思います。

　私は現在、建設コンࢧルタントという業⏺で働いています。入♫後、地方創生⥲合ᡓ␎策定業ົや子⫱てᨭ

ࢭンター・保⫱所の基本計画策定業ົ、公営地の規模算定・適地選定業ົなど、まさに、ゆりかごから

場まで幅広い業ົの担当をさせていただきました。

　今年度は、⚟島県᯾自体の㑊難区域ゎ㝖に向けた、学ᰯや認定こども園等のᨵ修・新設事業にも携わり、

㎞いこともありましたが、やりがいも多く㈗重な経験となった㸯年でした。

　近年、特に感じることは「伝える能力」がḞかせない（しかし意外と難しい）ということです。それは、ㄝ

明する力や、書く力、⪺く力だと思います。非、研究室やゼミで、この力を㘫えることを意㆑してみてください。

先生や௰間に「なるほど㸟いいࡡ㸟」とゝってもらえたらしめたものです。

　2%・2* の皆様、同❆会等でお会い出来るのを楽しみにしております。（またྎで㣧みましょう。）最後にな

りますが、皆様のごᗣとご活㌍をお♳りしております。

12 期生　Ύ水㔛美（国際⯟業ᰴᘧ会♫）

技術本部　東北技術部　まちづくりグループ　都市再生ࢳーム

　2018 年 3 月 3 日（土）にྎで行われた都市計画学会東北ᨭ部に参加して

きました。ゼミからは、学部 4 年の桂、戸嶋、西田、院 1 年の小島、須田が

発表を行いました（学年は 2017 年度ᮎ時点のもの）。今年度の成果をまとめ、

外部で発表し意見を頂いたことは、今後の研究の方向性を見出すことのでき

る㈗重な機会となりました。また、᠓ぶ会では他大学の先生方や学生の皆さ

んと情報交ができ有意義な時間でした。都市計画に対しての根ᗏにある問

題意㆑を共有しながらも、それぞれの研究環境での␗なるアプࣟーࢳによる

研究成果の交流は大変に౯್のあるものだと感じました。（院 2年 小島ᐶஅ）

URPS　編集部
〒015-0055
秋田県由利本荘市土谷字海老ノ口 84-4
秋田県立大学システム科学技術学部建築環境システム学科
☎：0184-27-2053　yamaguchi-k@akita-pu.ac.jp
担当　山口　邦雄

᠓ぶ会の様子

▲街頭ヒアリング調査の風景 ▲現地調査中のオフショット

▼説明の様子

8


	N.L.19号-1.2.7.8ページ別
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